
令和３年 11 月 10 日 AM10:00〜四六小理科室にて開催 

議事録作成 書記 谷林恵美子 

 

令和３年度 第２回 運営委員会 四谷第六小学校PTA 

■ご挨拶 

岩澤校長より 

4 月の保護者会以来の方もいらっしゃるかと思います。今年度スタートしてコロナの影響もある中で、皆様の協力もあって学校をとめるこ

となく運営できました。大変感謝しています。近隣でも結構コロナ感染症で学級閉鎖などありましたが、本校では事前にお休みをしたり連絡

をいただけたりしたことで学校を止めることなく進められました。 

まだ安心できる状況ではないですが、子供たちは少しだけ社会科見学に行ったり学年を超えた交流であったり校外学習ができるようにな

ってきました。子供たちのいきいきした姿を見られるようになってきて大変嬉しく思います。これからもご協力いただければ思います。 

昨日お詫びのお手紙を出しました。今年の１月に６年生、7 月に 5 年生でうけた授業の写真を、実施担当の NPO が子供たちの写

真を NPO のホームページにだしてしまいました。通常はチェックして顔がわからないサイズでしか許可していないのですが、NPO との確認が不

足していました。ご指摘がありまして全面的に削除して頂きました。 

ネット社会になり情報が早いので、そういうことがないように確認しながら進めていきたいと思います。 

またタブレットを子供たちが持ち、ご家庭でもそれぞれ悩まれていることがあるかと思います。国の施策ですのですすめていきますが、皆さ

んのご意見をいただいたり研修を進めたりする中で文房具の一つとなるようにすすめていきたいとおもいます。 

本日は宜しくお願いいたします。 

 

岡副校長より 

日頃より、教育活動にご協力いただき心より感謝いたします。対面で会議ができてうれしく思います。集まっていただく時間の工面、ご苦

労がある中で有難うございます。芝生も今日から解禁でき子供らしく元気に活動しています。校外学習に出られるようになり、新宿御苑に

行きましたが 1 年から 6 年までみんなうれしそうでした。今までは感染を気にして神経使っていましたが、少しずつですがそういうことができる

ようになってきたことをうれしく思います。タブレットは 1 年生も上手に使えるようになってきました。授業に効果的に取り入れられるようにしてい

きたいと思います。様々な危険も含まれていると思うので、セキュリティ面も含めて教員も勉強していきたいと思います。 

いつもご協力ありがとうございます。 

 

スクールコーディネーター松島さんより 

内藤町に住んでいて、子供 3 人をここで卒業させました。いまあいさつ運動をしています。電車内の怖い事件が報道されていますが、そ

れに相まって万引き犯の話がでてきています。声掛けにより万引きはやめようと思うようで、やはり人は人と接触しながら生きていく動物だなっ

て思いました。幼稚園と小学校は最初に社会と出会う窓口で、そこでどうやって人とコミュニケーションをとるかが大事だと思いました。コロナで

なかなかそれができませんでしたが、こうして色々動き出してきた中で勉強も大事ですが、心が育つときは限られているので、今この時を大事

に子供たちと過ごしていただけたらと思います。 

みどり委員さんが活動してくださり、今は芝が緑になっています。ルンバが芝刈りをしてくれるとはいえ、PTA の縦の交流はあった方がいい

ので、声かけをして 12 月くらいから月 1 くらいでやりたいとおもっています。ご協力お願いします。子供たちと花の手入れをしにいくので中座い

たします。 

 

作本会長より 

ようやく対面でできて嬉しく思っています。宣言解除されて学校でも色々再開しております。PTA としてもコロナで制限されていた活動を少

しずつ再開いたします。今は状況が落ち着いてるとはいえ第 6 波がくるかもしれないので様子見ながら進めたいと思います。 

 

■執行部より活動報告と活動予定など：作本会長 

＜活動報告＞ 

7/4 PTA 執行部 zoom 打ち合わせ（全員） 

7/8 校長先生、副校長先生と開催方法について打合せ（副会長）⇒芝生キャンプ中止と、コロナの状

況を踏まえた上で代替イベントについて今後検討することが決定 



7/9 安全マップ配布（副会長） 

7/18 第 2 回八校会 zoom 打ち合わせ（正副会長・会計・書記） 

7/18 第 2 回 四谷地区スポーツ・文化事業協議会 zoom 会議（会長・副会長） 

7/20 ラジオ体操のお知らせ HP 更新（副会長） 

7 月 小 P 連へ四谷第六小として要望提出（副会長） 

8/1 八校会ソフトボール大会キャプテン会議出席（正副会長） 

8/7 八校会バレーボール大会打ち合わせ（副会長） 

8/7 PTA の HP 上にて、芝キャン中止のお知らせを公開（副会長） 

8/26 小 P 連会長会（会長） 

8/29 育成会校外生活部 部会（サカフェス実施について）（副会長） 

8/31 教育長を囲む会出席（コロナ禍のため縮小版で実施）（会長） 

9/4 第 3 回八校会打ち合わせ（正副会長・書記） 

9/4 第 3 回四谷地区スポーツ・文化事業協議会 zoom 会議（会長・副会長） 

9/4 三校バレーキャプテン会議（正副会長・書記） 

9/12 PTA 執行部 zoom 打ち合わせ（全員） 

9/16 執行部続投確認（副会長） 

9 月 PTA 協議会互助会キッザニア招待チケット応募用紙作成・募集 

9 月 小 P 連主催の卓球大会、ソフトボール大会の開催について各キャプテンにヒアリング（副会長） 

9 月 地域防災訓練中止 

9/12 育成会校外生活部野球大会中止 

10/3 八校会ソフトボール大会出席（正副会長） 

10/5 地域協働学校出席（会長） 

10/9 PTA 執行部打ち合わせ（緊急事態宣言解除に伴い対面で実施）（全員） 

10/9 キッザニア招待チケット抽選・発送（副会長） 

10/17 八校会バレーボール大会中止 

10/26 PTA 執行部 zoom 会議（全員） 

10 月 育成会校外生活部サカフェス参加者募集案内（副会長） 

11/6 第 4 回八校会打ち合わせ（正副会長・書記） 

11/9 地域協働学校出席（会長） 

＜今後の活動予定＞ 

11/6 四谷地域スポーツ文化協議会 

11/14、21、

28 

サカフェス練習（小学校グランド 9:30〜11:30） 

12/5 サカフェス実施 

12 月中旬 委員選出ミーティング 

12 月 四谷地区青少年育成委員会全体会 

1/16 新宿区シティハーフマラソン(引率) 

1 月 新役員選出 

1 月 町会校外委員防犯ポスター貼り換え 

3 月 四谷地区青少年育成委員会全体会 

3、4 月 新年度交通安全教室日程調整 

- 月一回の会議は継続。夏休みに一部ラジオ体操や安全マップの配布等 

- 会長職としては小 P 連の会議や八校会に出席してソフトボールやバレーボール大会の企画 

8 月には教育長を囲む会に出席してお話しする機会があった 

- 10 月にソフトボール大会を規模縮小して実施。四六小が男女ともに優勝 

- PTA として何かイベントを企画予定



 

■各専門委員より活動報告と予定など 

 

◆学年代表委員：山形委員長 

＜活動報告＞ 

9/25 学代打合せ（輪番候補者確認等） 

9 月下旬〜

10 月上旬 

次期候補者への通知文作成 

10/16 役員選出のお知らせ、副会長立候補・免除申請書印刷 

10/18 お知らせ配布 

10/29 免除・立候補回収日 

11/3 集計作業 

＜今後の活動予定＞ 

12〜1 月 保護者会の際、役員会がスムーズにいく様、打合せ 

2 月中旬〜

下旬 

専門委員決めの準備 

＜その他＞ 

- 現 4 年生が人数増のため、芝キャン 2 名増員 

- 現 5 年生は人数が少ないため、2 巡目をくじにて選出 

- 1 月上旬に執行部の協力を得て学代を集めて打ち合わせをしたい 

- 作本会長が続投と伺っている。1 年生から立候補となると、次点に回る人が 1 人出ることとなり、現 1 年生が人数が多いため、専

門委員を増やす形になるのか、次点にまわっていただくのかを執行部の方で話をしてほしい 

 

◆広報文化委員会：佐藤委員長 

＜活動報告＞ 

7/16 ときわぎ第 1 号配布 

＜今後の活動予定＞ 

12 月初旬 ときわぎ第２号編集会議 

 

◆芝生キャンプ委員会：飯島委員長 

＜活動報告＞ 

7/8 学校側と開催についての打ち合わせ。一旦、中止となる旨を通知の上、年度内代替イベントにつき追

って相談することを確認 

8/7 PTA の HP に芝キャン中止のお知らせを公開 

 

◆厚生委員会：皆川委員長 

＜活動報告書＞ 

10/3 ソフトボール大会のお手伝い 

10/17 三校バレーボール大会 ※コロナ感染予防のため中止 

＜今後の活動予定＞ 

12/5 サッカーフェスティバル 

規模を縮小しての開催となるため、参加は 5・6 年児童のみ 

練習日：11/14，21，28 場所：四谷第六小学校校庭 

- ソフトボール大会のお手伝いでは、感染症対策のチェックリストの回収や選手の方々の荷物番を行った 



 

◆地域とみどりの育成委員会：宮川委員長 

＜活動報告＞ 

6/21 芝刈り実施 

6/28 芝刈り実施 

7/1 芝刈り中止（雨天のため） 

7/5 芝刈り中止（雨天のため） 

7/8 芝刈り実施 

7/12 養生マット移動作業(雨でぬかるんでいたため、芝刈りはなし) 

7/15 芝刈り実施 

7/19 芝刈り実施 

7/21 養生マット移動作業（ゴミの収集がないため、芝刈りはなし） 

7/28 芝の穴開け、枯れた冬芝とり 

7/31 芝刈り中止（芝育成のため） 

8/4 芝刈り実施・花壇のお手入れ・芝の穴開け 

8/7~ 雪印種苗さんが種まきを実施 

＊毎週月・木 8：50〜芝刈り実施 

＜今後の活動予定＞ 

芝刈り再開時期は未定。時期が決まり次第、ボランティアさんに日程など連絡予定 

＜その他＞ 

芝育成のため、予定していた 8・9 月の芝刈りは中止。現在も冬芝養生期間のため芝刈り休止中

【ボランティアさん参加人数】 

日付

6/21 3

6/28 5

7/8 3

7/12 3

7/15 1

7/19 3

7/21 1 小学生4

7/28 1 小学生2

8/4 1 小学生6

ボランティア

…夏休み期間  

【参加内訳】 

みどり委員 ：2〜3 名 

ボランティア：3〜5 名 

六小会様 ：2 名 

スクールコーディネーター松島さん 

- とても暑い中、毎回 3 名ほど、多い時には 5 名ものボランティアさんが参加してくれた。夏休み期間中の参加人数は少

なかったが、そのぶんボランティアさんや委員のお子さんたちが一緒にお手伝いをしてくれたのでとても助かった 

 

◆スポーツカルチャー委員会：渡辺委員長 

＜活動報告＞ 

・定期事業・・・前期同様引き続きコロナ禍にあり、校庭・体育館屋内施設使用禁止になったため、事業中止 

9/12、9/26 サッカー教室（中止） 

9/11、9/25、10/2、10/23、11/13、11/27 書道教室（中止） 

9/19、10/24、11/14 親子バドミントン（中止） 

9/11、10/23、11/13 親子スポーツ－卓球（中止） 



9/11 昔あそび（中止） 

・その他 

9/4 四谷地域スポーツ文化協議会 zoom 形式で出席。その場で文化フェスタ(11/3)の中止決定 

10 月 地域スポーツ、文化事業安全管理講習会(YouTube 映像研修) 

10/16~19 学校分散公開中に保健室前にて「てならい展」の展示 

 定期事業開催に向けての話し合い、準備 

＜今後の活動予定＞ 

・定期事業 

12/4、12/18、1/8、1/22、2/12、2/26、3/12、

3/26 

書道教室 

12/5、1/16、2/13 親子バドミントン 

12/11 親子スポーツ 

12/4、1/15、2/5、3/5 スポーツ交流会 

・その他 

11/6 第四回 四谷地域スポーツ文化協議会 

 定期事業開催に向けての準備 

 

◆校外生活委員会：高橋委員長 

＜活動報告＞ 

7/9 安全マップ配布 

7/20 ラジオ体操のお知らせHP更新 

9月  地域防災訓練中止 

10月 名簿更新 

＜今後の活動予定＞ 

２月 ピーポ110番シール確認 

３月 新入生キット各町会案内作成・封入 

- 1 月ごろに防犯ポスターができあがるので、各町会で貼り換えを行ってもらう予定 

 

◆卒業対策委員会：森委員長 

＜活動報告＞ 

7 月中旬 卒対費集金完了 

7/11 卒対ミーティング（アルバム） 

８月中旬 アルバムたたき台受け取り 

8/31 卒業記念品（ハンガー）発注（３月納品予定） 

９月〜 第一弾校正作業開始、差し替え作業 

9/24 校長先生、副校長先生と感謝の集い開催について話し合い 

10/4 ハンガー代振込完了 

10/7 卒対ミーティング（感謝の集い）記念品討議 

10 月下旬 卒業感謝の集い来賓リスト作成 

＜今後の活動予定＞ 

11 月〜 アルバム第二弾校正作業 

11 月中旬 感謝の集い中止のお知らせ印刷、配布 

11 月中 感謝の集い代替案、記念品等決定 

12 月初旬 アルバム 6 年生データ受け取り 

 鼓笛隊写真撮影予定 

- 6 年生は人数が多く、9 名でやっているがアルバムチーム、記念品チームに分散して行っている 



- 卒業アルバムは第二弾の校正作業にうつるが行事減ったことで写真の数が少ないが先生方の協力もあり、今ニシノフォトさんで

一生懸命やってもらっている状況 

 

◆スポーツ交流部◆ 

●ソフトボール● 

＜活動報告＞ 

10/3 八校会ソフトボール大会 男女共に優勝 

＜今後の活動予定＞ 

毎週土曜日 早朝に南元グラウンドにて練習予定 

＜その他＞ 

次期キャプテンは現４年の針谷さん 

●バレーボール● 

＜活動報告＞ 

9/4、23 地区大会へ向け練習 

10/17 四谷地区大会中止 

●卓球● 

＜活動報告＞ 

10/23 親子スポーツ中止 

11/13 親子スポーツ中止 

＜今後の活動予定＞ 

12/11 親子スポーツ開催（10~12 時） 

 

■会計よりご報告 

＜活動報告＞ 

◆ 委員会活動費の管理 

 各委員会の活動経費は 2021 年 4 月、5 月に配分済 

 2021 年 4 月に各委員会に「PTA 会費の予算配分、予算執行および予算要求」を配布しており、この手順に従い、各委員

会の会計担当を中心に予実管理 

◆ 執行部が関連する PTA 共通費の管理 

 PTA 補償制度（損害保険）への加入手続きおよび支払い（2021 年 6 月） 

 八校会分担金を各校（四谷中学校、四谷小学校、花園小学校）から集金（2021 年 8 月） 

 八校会における「ソフトボール大会」経費支払い（2021 年 10 月） 

 アスクルによる各種備品等の支払い（随時） 

◆ 積立金の管理 

 2021 年 11 月 2 日現在 予算残額 1,168,911 円 

 2021 年 4 月 1 日 予算残額 433,601 円 

※現時点において、本年度の予算計画から過大な乖離はない 

＜今後の活動予定＞ 

◆ 委員会活動費の管理 

 当年度の費消した予算は、各委員会の当年度の業務が終了次第、「会計報告」と「予算の残額」を受理 

◆ 2022 年度予算案作成 

 執行部にて次年度予算を策定（実施時期：2022 年 2 月） 

◆ 会計監査 

 上記、（１）のとりまとめ結果を会計監査に提出し、監査依頼（実施時期：2022 年 3 月） 

＜共有したい議題＞ 



◆ 2022 年度予算案作成  

 当年度の実施状況、次年度の実施予定を考慮し、必要経費を積算 

     ⇒各委員会にて、次年度予算案を検討し提出（検討期限：2022 年 1 月まで） 

◆ 各委員会の業務終了し次第、会計報告をお願いしたい 

◆ 2021 年度はイベント中止になったが 2022 年度はどうなるか委員会でもんでから予算の積算して提出してほしい 

 

■その他、全体の共有事項 

◆ PTA 会費未入金問題 

PTA 会費未入金のご家庭について、今後学校側と連携し、未入金の理由を確認・フォローしていくとのことで調整 

また、加入を望まないご家庭の理由を把握し、今後参加したいと思うような内容となるよう PTA の有り方を見直していく 

（会費の減額、イベントの削減・縮小、役員・委員の負担軽減など） 

◆ PTA 規約改定 

以下 3 点について、規約の変更を令和 3 年度第 2 回運営委員会において 2/3 以上の賛同により議決 

 PTA 会費処理規約の 1.および 2.については、返金に関する処理が煩雑であり、返金の請求がくる実績もほとんどない

ため、役員の負担軽減を考慮し、返金制度を廃止 

 PTA 会費処理規約の 4.については、「PTA 会費」の集金が「3 期制」を前提としているため、「2 期制」を前提とした係

数と区切りを変更 

 芝生キャンプ委員会細則の 1.については、児童数の増減時に柔軟な対応を行うべく、選出人数の見直しに伴う変更 

 

規約の変更点 

 （下線は変更部分） 

現行 改正案（令和 4 年度より適用） 

【PTA 会費処理規約】 

1. 会員は総会で決まった会費を５月に一括して納入するものとしま

す。ただし、当該月に転出する予定の会員は会費を納入する必要が

ありません。 

2. 納入された会費は返済しません。ただし、中途転出者には次の通

り会費を一部返済します。 

(ア) １学期の転出者 年会費×０.６ （平成30 年度より） 

(イ) ２学期の転出者 年会費×０.３ （ 〃 ） 

なお各学期は次の学期の始業式前日までとします。100 円未満を

切り上げとします。 

4. 中途転入者の会費は次の通りとします。100 円未満を切り下げと

します。 

（１） １学期の転入者 単年度の会費額 （平成30 年度より） 

（２） ２学期の転入者 単年度の会費額×０.６（ 〃 ） 

（３） ３学期の転入者 単年度の会費額×０.３（ 〃 ） 

【PTA 会費処理規約】 

1. 会員は総会で決まった会費を５月に一括して納入するも

のとします。ただし、当該月に転出する予定の会員は会費を

納入する必要がありません。納入された会費は返金しませ

ん。 

２．削除 

 

 

 

 

4. 中途転入者の会費は次の通りとします。100 円未満の

端数は切り捨てとします。 

（１） 前期（9月30日以前）の転入者 単年度の会費

額  

（２） 後期（10月1日以降）の転入者 単年度の会費

額×０.5 

【芝生キャンプ委員会細則】 

1. 芝生キャンプ委員は、各学年より１名選出され、学校側委員及

び担当役員とともに芝生キャンプ委員会を構成します。 

【芝生キャンプ委員会細則】 

1. 芝生キャンプ委員は、各学年より１名以上選出され、学

校側委員及び担当役員とともに芝生キャンプ委員会を構成

します。 

 

◆ 学校側とのコミュニケーションの方法について 

学校とのコミュニケーションについて対面か電話にからメールへの移行について。対象者、内容などの運用方法を学校側と相

談のうえ、今後導入を予定。 

◆ 次年度の専門委員の人数調整について 

 現４年生 2 名増員については決定とする。 



 執行部の立候補が出ている現 1 年生と 3 年生について、既候補者については次点に回ってもらうのか、委員を増員す

るのか、今後学代と執行部とで相談。 

 

■次回運営委員会の日程 

令和 4 年２月９日(水) 10:00〜（予定） 詳細は改めてご案内申し上げます。 

 

・運営委員会は PTA の様々な事が決定される重要な委員会です。 

お忙しいとは存じますがスケジュールのご調整を頂きご出席くださいますようお願いいたします。 

・開催の二週間前を目安に、運営委員会開催のお知らせを配布します。 

締切日までに各委員より各担当副会長までに活動報告と次回運営委員会までの活動予定をご提出ください。 

箇条書きで簡単な内容で構いません。ワード文書添付またはテキストでメール送信してください。 

 

 

 


